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Caen 2

école primaire publique
Les Drakkars

Téléphone
02 31 72 65 00

Mél
Ce.0142149K@ac-caen.fr

Place des Drakkars
14 123 Cormelles le Royal

Caen, le 8 novembre 2018.

Aux membres du Conseil d’école,
À Madame l'Inspectrice de l’Éducation Nationale

Aux parents d'élèves,

Procès verbal du conseil d’école
du mardi 6 novembre 2018

Présent-es     :  
 L'équipe enseignante : Mme CUESTA, Mme LEDANOIS, M. 

CLERGEAUD, Mme RENOUF, Mme BRANELLEC, Mme 
BONDIGUEL, M. VITTOZ, Mme VAN-HOORDE 

 Représentants des parents d'élèves : Mmes Barrois, Chanteau, Nigaize, 
Ben Romdhane, Delauné, Ben Brahim Andaloussi, M. Jegou, Tiercin

 Représentante de la mairie : Mme GERME
 Représentante du temps périscolaire : Mme METAYER

Absents excusés     :  
 Mme BERARD, Inspectrice de l'Education Nationale
 Mme DE FLORES,  Mme LEGENDRE,  Mme SMANIO,  Mme MITRE,

enseignantes
 DDEN : M. PAILLE

FONCTIONNEMENT DU CONSEIL D'ÉCOLE

Le mardi  6  novembre 2018 à 18h15,  les  membres du Conseil  d'École  de
l’école primaire Les Drakkars à Cormelles le Royal, légalement convoqués, se
sont réunis à l’école sous la présidence de M. Vittoz, directeur, qui souhaite la
bienvenue aux nouveaux membres du conseil.
Désignation de la secrétaire de séance : Mme CUESTA.
Présentation du conseil d'école : tour de table.

Approbation du PV du dernier conseil d’école : Le procès-verbal du dernier
conseil d’école est approuvé à l’unanimité, sans correction.

Présentation du règlement intérieur du conseil d’école.

VIE SCOLAIRE

Bilan de la rentrée     : effectifs, structure, organisation     :  

Effectifs et données de l'école :
Mme BRANELLEC, Mme LEGENDRE et Mme HAMELET ont rejoint l'équipe
cette année. 

9 classes :
-  Classe de Petite Section (Mélanie Cuesta,  ATSEM :  Sandrine Enée) :  25
élèves
- Classe de Moyenne et Grande Section (Fabienne de Flores, ATSEM : Katy
Letourneur ) : 21 élèves dont 11 MS et 10 GS
-  Classe  de  Moyenne  et  Grande  Section  (Céline  Ledanois  et  Céline  LE-
GENDRE, ATSEM : Myriam Groult ) : 21 élèves dont 11 MS et 10 GS
- Classe de CP/CE1 (M. Clergeaud) : 23 élèves dont 13 CP et 10 CE1
- Classe de CP/CE1 (Mme Renouf) : 24 élèves dont 14 CP et 10 CE1
- Classe de CE1/CE2 (Mme Smanio et Mme Hamelet) : 25 élèves dont 6 CE1
et 19 CE2
- Classe de CE2/CM1 (Mme Branellec) : 26 élèves dont 9 CE2 et 17 CM1
- Classe de CM2/CM2 (Mme Bondiguel) : 28 élèves dont 10 CM1 et 18 CM2
- Classe de CM1/CM2 (M. Vittoz et Mme Mitre) : 26 élèves dont 9 CM1 et 17
CM2
Mme VAN-HOORDE est enseignante remplaçante.



4 agentes (hors ATSEM) : Charlyne Lepeltier, Marianne Weiss, Magalie Dujardin, Audrey Champin

• La psychologue scolaire est Mme Sylvie DROUILLETTE
Elle analyse la situation d'un enfant en liaison avec la famille et les enseignants. Elle  réalise des observations, des bi-
lans et des suivis psychologiques. Elle  mène des entretiens avec l'enfant, les enseignants et avec les parents pour
mieux comprendre la situation d'un élève.
C’est le seul membre du RASED sur l’école.

6 élèves sont en situation de handicap, aidés par 3 Auxiliaires de Vie Scolaire : Méline Ledran, Sabrina 
Cardonnel et Natacha Hennequart.

Nous avons inscrit 2 élèves allophones (non francophones) en début d’'année, l’enfant scolarisé en 
élémentaire bénéficie de l’aide d’une enseignante spécialisée.

Mouvements depuis août 2018 (hors petite section) : 14 radiations et 15 inscriptions.
Au total 219 élèves  dont 67 en maternelle et 152 en élémentaire (224 en début d'année dernière).

Résultats des élections des représentants de parents d’élèves qui ont eu lieu le 12/10/18 :
Participation : 308 inscrits, 163 votants (52,92 % ; +12 pts). 2017 : 315 inscrits, 128 votants

• Elu-es :  JEGOU Aurélien,  BARROIS Véronique, CHANTEAU Aurélie,  TIERCIN Matthieu,  NIGAIZE Coralie,
BEN ROMDHANE Basma, DELAUNE Angélique, BEN BRAHIM Sanae, OZDEMIR Muhamet, 

• Suppléant-es :  ONFROY Mélinda, ENAULT Julie,  ZUNINO Guillaume, LESCOT Stéphane, LOUET Aurore,
Guerry Sophie, BALOG Gabriella, TURPIN Ophélia

Rappel de la décharge de direction : Lundi et un mardi sur trois.

Vote du règlement intérieur     :  
Le règlement intérieur est reconduit sans amendement.

Les projets de classes, la vie scolaire (dont projets inter-écoles)     :  
■   CM1/CM2 (C.Bondiguel)  
- Correspondance avec une classe de La Ferrière-Harang
- Visite du théâtre de Caen (avec la classe de CM1/CM2 de B.Vittoz)
- Recettes de Noël avec la classe de MS/GS (F. de Flores)
- Petits champions de lecture
- Nuit de la lecture avec la médiathèque
- Parlement des enfants (avec la classe de CM1/CM2 de B.Vittoz) : proposé par la mairie et la députée Laurence
Dumont.  Les 2  classes  iront  à  Paris  en  juin  pour  présenter  les  projets  de loi  sur  lesquels  elles  auront  travaillé.
Intervention de L. Dumont dans les classes. Voir s’il sera possible de visiter d’autres lieux sur Paris.
- Résidence d’artiste : Amélie Delaunay (avec la classe de CM1/CM2 de B. Vittoz) → travail en arts visuels et musique
sur le thème de l’infiniment petit et de l’infiniment grand ; des visites sont prévues. Un spectacle est prévu le 3 mai
2019 à l’Orée  du  Bois.  L’artiste  s’installera  dans l’ancienne salle  informatique,  elle  interviendra  une  matinée  par
semaine pour chaque classe.
- Liaison cycle 3 avec le collège Guillaume de Normandie : spectacle en fin d’année (avec la classe de CM1/CM2 de
B.Vittoz et A.Mitre)

■   MS/GS (C.Ledanois)  
- Projet sur l’alimentation à la première période. Sortie à la ferme des Pâtis (« de la vache au beurre ») avec la classe
de MS/GS de F. de Flores. Petit déjeuner dans la classe, préparé par les enfants
- rencontre avec une illustratrice : Candice Hayat : exposition à la médiathèque et travail avec elle en ateliers
- spectacle en décembre : théâtre avec l’artiste Amélie Delaunay
- rallye mathématiques avec l’OCCE
- avec l’OCCE, travail sur l’écriture d’un conte et lecture d’histoires créées par d’autres classes de maternelle. Visite du
château de Falaise en rapport avec le thème du conte
- classe d’eau en fin d’année sur 10 jours

■ PS
- rencontre avec une illustratrice : Candice Hayat : exposition à la médiathèque et travail avec elle en ateliers
- spectacle en décembre : théâtre avec l’artiste Amélie Delaunay
- ateliers de préparation du marché de Noël avec les parents
- classe de mer les 13 et 14 juin 2019 à Courseulles sur Mer
- classe d’eau en fin d’année



■   CP/CE1 (I.Renouf)  
- projet comédie musicale à partir d’un conte avec Sophie Cadet (de l’école de musique du SIVOM) + CP/CE1 de L.
Clergeaud et CE1/CE2
- Ecole et cinéma : 2 films vus à l’école
- pièce de théâtre avec les enfants
- spectacle à Jean Vilar le 6 décembre

■   CE1/CE2 + CE2/CM1  
- Les Incorruptibles : lecture de livres par les enfants et choix de leur livre préféré (même chose au niveau national).
Travail avec Régine Joséphine, auteure : échanges avec les classes. Elle enverra chapitre par chapitre le livre qu’elle
est en train d’écrire et présentera son travail par vidéo.
- CM1 : prix des Book’ineurs avec la médiathèque
- travail sur le livre de la fabrication à la vente : visite d’imprimerie, rencontre d’éditeur
- Cité de la mer pour un travail sur l’eau engagé avec la commune

■   CP/CE1 (L. Clergeaud)  
- Ecole et cinéma (avec la classe de CE1/CE2)
-  projet comédie musicale à partir d’un conte avec Sophie Cadet
- spectacle à Jean Vilar le 6 décembre

■   CM1/CM2 (B. Vittoz)  
- Visite du théâtre de Caen
- Spectacle au théâtre de Caen : jazz autour de la poésie + intervention d’un big band dans l’école.
- Mise en place d’un journal de classe (ou d’école)
- Correspondance
- Résidence d’artiste
- Parlement des enfants

■   MS/GS (F. de Flores)  
- rencontre avec une illustratrice : Candice Hayat : exposition à la médiathèque et travail avec elle en ateliers
- spectacle en décembre : théâtre avec l’artiste Amélie Delaunay
- classe de mer les 12 et 13 juin 2019 à Courseulles-sur-Mer 
- classe d’eau en fin d’année

- Piscine : toutes les classes élémentaires vont à la piscine cette année encore. Les enseignant-es prennent en charge
un groupe, un MNS l’autre groupe.

- Anglais :  Il est assuré à partir du CP par les enseignant-es dans toutes les classes. 

-  Médiathèque :  un  créneau  par  période  et  par  classe  pour  l’élémentaire  et  pour  la  maternelle  +  des  créneaux
supplémentaires si une classe en fait la demande pour un projet spécifique.

- Photographe : les photos sont arrivées. Mêmes tarifs que l’an dernier. Les photos individuelles ou fratries ne sont
accessibles qu’aux familles prenant la photo de classe. Une photo « fun » sera proposée ultérieurement.

→ demande parent : renégocier le prix avec le photographe ?
→ réponse : d’autres offres sont envisagées chaque année.

- Marché de Noël : Il aura lieu le vendredi 7 décembre à 16h45. Vente d’objets réalisés par les enfants et vente de
sapins.

→ repenser à la présentation d’un ou deux chants communs (maternelle/élémentaire)

- Chorale : Mise en place progressive de chorales de cycles.

- Elections des délégués : elles ont eu lieu les 15 et 16 octobre. Les délégués ont été élus par classe en élémentaire (2
titulaires, 2 suppléants). Comme tous les ans, nous avons profité des élections de parents d’élèves pour utiliser urne et
isoloirs.

→ demande : mettre un mot dans les cahiers de liaison pour informer les familles des élections et des résultats

- Kermesse : samedi 15 juin 2019

Inter-écoles :

- Carnaval vendredi 5 avril 2019 avec la Vallée et les Verts prés / L’APE cherche une batucada

- Cross : date à définir, course au profit des bouchons d’amour.

- Projet solidaire organisé par la mairie, en partenariat avec la banque alimentaire. Les enfants se verront offrir un
calendrier de l’avent par la mairie et en échange recevront un sac de la banque alimentaire à remplir et à déposer. Des
personnes de la Banque alimentaire interviendront dans toutes les classes (y compris en maternelle cette année).

- Anniversaire de l’école : projet abandonné par manque de ressources, l’APE et les enseignant-es sont investis dans
beaucoup de projets cette année.



ACTIVITÉS PÉRISCOLAIRES

La mairie a mis en place un Projet d’Actions Pédagogiques Pluriannuel (PAPP) axé sur le développement durable  :
organiser des actions pédagogiques sur plusieurs années dans différentes structures (écoles, TAP...) afin d’avoir une
cohérence  et  une  continuité  pédagogique  pour  les  enfants  du  CP  au  CM2.  Le  thème  de  cette  année  est
l’environnement.
Quatre animateurs sont présents sur les deux écoles élémentaires pour la pause méridienne.
Laura et Céline proposent des activités autour de créations, d’expériences autour de l’eau. Le projet est amené à
évoluer.
Les deux autres animateurs sont dans les cours des deux écoles pour des activités plus ludiques, plus sportives.

L'ASSOCIATION DE PARENTS D'ÉLÈVES (ACTIONS, PROJETS…)

- 3 lotos sont prévus pour aider au maximum au financement des projets : le 1er a rapporté 1100€ de bénéfices (pour
les sorties de fin d’année) / loto de Noël le 16/12 / loto le 13/03 pour le financement des classes de mer
- vente de chocolats de Noël avec Initiatives
- février : vente de brioches (en partenariat avec la Manne à pain)
- vente de muguet en mai

- une participation de 15€/enfant sera donnée pour le voyage de fin d’année
- les enseignants s’occupent d’organiser les ventes de gâteaux au profit de la coopérative
- demande d’aide aux entreprises pour obtenir des subventions
- proposition de Mme Ben Romdhane : participation de son frère pour une aide au financement.
→ Nous saluons et remercions toutes les initiatives tout en restant vigilants sur la provenance des dons faits à la
coopérative qui est indépendante et ne peut en aucun cas promouvoir un mécène ou « sponsor » ni être cité par celui-
ci dans une publication médiatique.

SÉCURITÉ ET ÉQUIPEMENTS
Travaux réalisés :
- Informatique : un projet d’équipement a été élaboré par l’équipe enseignante.
- Table de ping-pong déplacée.
- Aménagements dans les classes.
- Petits travaux courants réalisés au fil de l’eau.

L’équipe enseignante remercie les services techniques pour leur réactivité.

Sécurité :
Un exercice incendie, prévu pour les enseignants et inopiné pour les élèves et le personnel municipal a été réalisé le
24/09/18 à 9h55. L'ensemble des élèves et personnels de l'école ont été évacués en 1'40".
Vigilance à apporter sur la fermeture des portes et des fenêtres. Tous les personnels adultes doivent évacuer même en
cas d’exercice.
L'évacuation s'est faite dans un climat calme jusqu'à la sortie des bâtiments.

PPMS :
Présentation de la mise à jour du Plan Particulier de Mise en Sécurité.
Elaboré à partir des risques établis par le DDRM (dossier départemental des risques majeurs), il indique la conduite à
tenir en cas d'événement de risque majeur.
Les risques identifiés sur l'école sont : les risques technologiques (Transport de marchandises dangereuses par voie
routière, ferroviaire, voie d’eau ou par canalisation, risque industriel), les risques naturels (tempête et catastrophes
naturelles, séismes, mouvements de terrain), les autres risques (attentat ou intrusion extérieure).
Consignes : Lorsque le signal d’alerte est déclenché (trois séquences d’1min41 séparées par un silence ou chaîne
d’alerte téléphonique académique) et le plan activé dans l’école (corne de brume), tout le monde se dirige dans le
calme et  groupé vers la salle informatique,  la  BCD, la  classe de CM1-CM2 et  la classe ELCO pour les classes
élémentaires,  après  avoir  fermé  portes  et  fenêtres  et  vers  les  classes  de  Mmes  de  Flores  et  Cuesta  pour  les
maternelles.

Sécurité attentats :
Un protocole de sécurité prévoyant le confinement dans les classes ou l'évacuation (selon cas de figure).
L’alerte est donnée par un sifflet par le témoin des faits, les communications se font ensuite par SMS (téléphone en
mode silencieux).
Un exercice de confinement a été réalisé le 02/10/2018, il montre que de bonnes habitudes ont été prises dans l’école,
les enfants restent silencieux le temps de l’exercice.



COOPÉRATIVE SCOLAIRE

Solde au 01.09.18 :2 103,69€
Recettes Dépenses

Participation des familles 2 054,00
Vente des légumes du jardin de la maternelle 42,80
Les Incorruptibles CE1/CE2 et CE2/CM1(adhésion+livres) 154,08
Livres « Lire c’est partir » 34,00
Adhésion OCCE+MAE/MAIF 601,50
Achats dans les classes 48,77
Vente de gâteaux PS 168,80
Vente de gâteaux MS/GS 155,00
Théâtre CP/CE1 Mme Renouf décembre 2018 132,00
Théâtre CP/CE1 M. Clergeaud décembre 2018 132,00
Solde au 06.11.18 : 3 421,94€
Participation des familles au 06.11.18 : 105 familles sur 158 (138 enfants sur 218) 

QUESTIONS DES REPRÉSENTANT-ES DE PARENTS D'ÉLÈVES

1 - création d un parc/garage pour les élèves de maternelle
→ Il y a de la place pour ranger des vélos/trottinettes près du tuyau d'arrosage.

2 - création d'un urinoir pour les petits (nous apprenons à nos enfants garçons à faire pipi debout)
→ Il y a des urinoirs dans les toilettes du hall de la maternelle. Les garçons peuvent choisir de faire pipi debout ou
assis.

3 - un banc sur les extérieurs en élémentaire.
→ Réponse mairie : la présence de banc provoque des attroupements, c’est donc impossible.

4 - Grosses interrogations sur la méthode Montessori… les enseignants et les Atsems ont elles reçu une formation
pour appliquer cette méthode ? 
→ Enseigner consiste à faire des choix pédagogiques et didactiques et non à appliquer des méthodes. Ce terme
s'applique à un manuel de lecture ou d'anglais ou encore à des écoles payantes qui proposent des méthodes à la
mode. Les travaux de Maria Montessori  comme ceux de Célestin Freinet,  Philippe Meirieu, Fernand Oury et des
d'autres pédagogues font partie de la formation des enseignant-es.
Il ne faut pas hésiter à faire part de vos interrogations aux enseignantes concernées en demandant un rendez-vous.
Dans un 2ème temps, il est possible de rencontrer M. Vittoz. Les parents élus doivent faire remonter ces informations à
tous les parents.

Informations diverses     :  

Les prochains conseils d’école auront lieu les 21/03 et 25/06 à 18h15.

M. le Directeur adresse ses remerciements aux personnes présentes au conseil d'école.
La séance est levée à 20h40

La secrétaire, Madame Cuesta Le directeur, Monsieur Vittoz
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